

auch die fortschrittlichen Genossenschaftsbäuerinnen, Frauenausschüsse zu bilden. Sie erkannten, daß es infolge der jahrhundertelangen Unterdrückung der Frau im Dorf besonders wichtig ist, sich selbst für ihre Belange einzusetzen und um ihre Einbeziehung in die Leitung der LPG zu kämpfen.

Die Hilfe und Anleitung der Frauenausschüsse in den LPG durch die Leitungen der Partei weist jedoch noch große Mängel auf.

Das Zentralkomitee führte anlässlich des 10jährigen Bestehens der Frauenausschüsse Anfang des Jahres 1962 mit Mitarbeiterinnen der Frauenausschüsse, Funktionären der Partei, der Gewerkschaft, der staatlichen Organe und der Wirtschaft eine zentrale Konferenz durch. Auf dieser Konferenz legte Genosse Walter Ulbricht die neuen Aufgaben der Frauenausschüsse dar und betonte, daß sie als Hauptaufgabe die politisch-ideologische, fachliche und kulturelle Förderung der Frauen mit durchsetzen müssen.

Die Konferenz lenkte die Frauenausschüsse darauf hin, sich für die täglichen Interessen der Frauen einzusetzen, jedoch nicht alles selbst zu tun, sondern die Gewerkschaftsleitungen dahingehend zu beeinflussen, daß sie die Interessen der Arbeiterinnen richtig und systematisch vertreten.

Gegenwärtig bestehen in den Betrieben, LPG, den VEG, den staatlichen Institutionen, Hochschulen und Universitäten, im Handel und in Verkehrsbetrieben über 20 000 Frauenausschüsse mit weit über 140 000 Mitarbeiterinnen. Seit dem Jahre 1958 wurden über 7000 Mitarbeiterinnen der Frauenausschüsse in verantwortliche Funktionen der Partei, über 13 000 in Funktionen der Gewerkschaften und über 9000 in Funktionen anderer gesellschaftlicher Organe gewählt. Mehr als 10 000 Mitarbeiterinnen der Frauenausschüsse fanden im gleichen Zeitraum den Weg in die Partei.

Der V. Parteitag orientierte den Demokratischen Frauenbund Deutschlands darauf, das Leben in den Wohngebieten so entwickeln zu helfen, daß es zum Anziehungspunkt für alle Frauen wird und die Frauen aller Bevölkerungsschichten politisch-ideologisch beeinflußt werden.

Entsprechend dieser Weisung der Partei gelang es der Organisation besser, sektiererisches Verhalten, Unduldsamkeit und Losgelöstheit von der Masse der Frauen zu überwinden.

Der 7. Bundeskongreß des Demokratischen Frauenbundes Deutschlands zeigte, daß sich eine neue Qualität im Bewußtsein der Frauen ent-